

ARTICULISTA
INVITADO**JORGE
ROMERO
HERRERA***

@jorgehh11e



Mega farmacia, ¿mega estafa?

Tras cinco años de dar tumbos en materia de salud y haber dejado a la población sin medicinas, tratamientos y servicio de salud, el Presidente anunció la creación de una farmacia o almacén que, según él, contará con todos los medicamentos del mundo en suficientes cantidades. Por ahora, lo que se sabe es que la "Mega Farmacia" se ubicaría en unas bodegas en Huehuetoca, Estado de México, que sería operada, ¡oh sorpresa!, por el Ejército, y estará a cargo del general en retiro Jens Pedro Lohmann, titular de BIRMEX.

Rafael Gual Cosío, director general de la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica, expresó a la publicación *Vanguardia* que la solución no reside en la creación de un ente centralizado, sino en una planificación más eficiente para adquirir medicamentos en tiempo y forma. Agregó que la empresa Birmex, propuesta para la distribución, fue inhabilitada por el IMSS por no cumplir con los requisitos necesarios.

El diputado Jorge Triana refiere que fiel a su apego por la opacidad, el Ejecutivo mantendrá en secrecía el destino de los 3 mil millones de pesos asignados al funcionamiento de la megafarmacia, estirando la falacia de que un programa de las fuerzas armadas, se considera asunto de 'seguridad nacional' y no aplican las reglas de transparencia propias del sector público.

Sospechosamente, detrás de todos los fracasos de este gobierno hay cuantiosos recursos y transferencias millonarias hacia la tesorería de la federación. Tal fue el caso de la demolición del fracasado INSABI, que supuso oscuros reembolsos a tesorería. De esta manera detrás de una criminal negligencia que puso en riesgo la salud de la millones de mexicanos y que nos hizo retroceder cuatro años en expectativa de vida, se pusieron a disposición del Presidente miles de millones de pesos.

En total, las principales instituciones de salud del país dejaron sin surtir completamente 15.2 millones de recetas durante 2022, de acuerdo a lo señalado a Expansión por el colectivo Desabasto Cero. Por el desabasto de medicamentos, cada vez más pacientes afectados interponen demandas de amparo contra las autoridades de salud. En 2022, se interpusieron 1,602 juicios de amparos por el desabasto de medicamentos. En el Grupo Parlamentario del PAN continuaremos insistiendo en el regreso del Seguro Popular, que atendía a millones de mexicanos con eficacia, estaremos vigilantes en la puesta en marcha de la Mega Farmacia... no sea que se convierta en otro multimillonario y oscuro negocio de la 4T, en vísperas electorales.

**Coordinador del GPPAN y presidente de la Jucopo*